

Fisioterapia en Iberoamérica

Las actividades humanas, para que se sucedan adecuadamente y produzcan efectos prácticos y colectivos, deben ir acompañadas del gozo y la satisfacción por aquellos que las desarrollan. Las profesiones se desarrollan históricamente gracias a la dedicación y al celo de algunos que, por complejas fuerzas que los envuelven tanto física como intelectualmente, son movilizados para promover y presentaren acciones innovadoras. La sociedad debe a los científicos la gratitud y el reconocimiento por soluciones que minimizan los esfuerzos, gastos innecesarios, tiempo dispendioso y, sobre todo, el bienestar que la evolución científica ha generado para el ser humano. En la historia y en la práctica de la Fisioterapia encontramos todos los motivos para esta gran satisfacción. La sociedad, de hecho, gana mucho con los beneficios venidos de la investigación, prevención y asistencia fisioterapéutica. En este sentido, la *Revista Iberoamericana de Fisioterapia y Kinesología* ha colaborado exhaustivamente en la divulgación de experiencias, prácticas y trabajos desarrollados por profesionales infatigables y profesores del área, que, aliado a los efectos sociales de sus trabajos, se visualiza el placer y la satisfacción por la actuación de la Fisioterapia.

En la medida que la sociedad se desarrolla, la salud física, mental y emocional del hombre también se ve afectada por algunos factores perjudiciales. Las intervenciones grandes traen, casi siempre, algunas incomodidades para el cuerpo humano. En los deportes y en la práctica laboral, esta afirmación es fácilmente comprobada. En los trabajos de las empresas de diversas ramas, lo que se aprecia es el extremo desarrollo tecnológico y las consecuencias en la salud ocupacional de sus empleados, así como los perjuicios sociales relacionados a estos adelantos. La Fisioterapia posee soluciones para estos males no deseados, y los trabajos de investigación ganan valor comprobatorio en el área académica, científica, jurídica y en las relaciones profesionales de los fisioterapeutas con los demás profesionales del área de la salud.

Los esfuerzos para la divulgación de trabajos científicos por la *Revista Iberoamericana de Fisioterapia y Kinesología* son un ejemplo que deben perseguir las comunidades de Fisioterapia en todo el mundo. Se sabe de muchas dificultades, a veces casi insuperables, para mantener un vehículo de comunicación con tanta calidad al discurrir de un gran período. Sin embargo, el éxito en la labor de la *Revista Iberoamericana de Fisioterapia y Kinesología* produce el gozo y la satisfacción de los directivos y de todo el equipo de infatigables sustentadores del periódico. ¿Quién gana con este éxito? La respuesta es fácil y verdadera. Todo el conjunto de la población y comunidades de la Fisioterapia, pues la divulgación constante de las cuestiones avanzadas de esta especialidad eleva a los profesionales de la salud, especialmente a los fisioterapeutas, a un nivel de asistencia resolutiva y con comprobación científica, lo que produce estímulo y sentimiento de persecución envidiable por alternativas y soluciones más baratas, eficaces y sobre todo

asequibles a la población menos favorecida que antes agonizaba en sus males y hoy se beneficia más de esta profesión, reconocidamente más social.

Todavía tenemos mucho que proponer, persiguiendo las soluciones que nos caben como profesionales fisioterapeutas; sin embargo, los éxitos y conquistas deben ser reconocidos y conmemorados con entusiasmo y mucha energía. La amistad mutua entre los diversos líderes, órganos de clase, entidades, cursos de fisioterapia, científicos, académicos y profesionales de la fisioterapia en general dan prueba del momento histórico que vivimos, donde la Fisioterapia, como ciencia y arte, es reconocida en la sociedad por sus propuestas innovadoras y eficaces.

Dr. José Euclides Poubel e Silva

Presidente de la AIFyK

(Asociación Iberoamericana de Fisioterapia y Kinesiología)

Presidente del COFFITO

(Conselho Federal de Fisioterapia e Terapia Ocupacional. Brasil)